

Il avait demandé vingt écus pour ce pourtrait, dessiné ou peint; on ne lui en a alloué que douze (1).

Eskrich, outre qu'il était d'humeur vagabonde, ne se trouvait jamais satisfait du prix qu'on mettait à ses services. Mécontent, il quitta Genève et se rendit à Lyon; il avait formé le projet de s'y établir de nouveau.

On lit dans le registre du Conseil de Genève : « Du 5 mars 1565. Pierre Cruche a fait présenter requeste par sa femme affin de luy permettre de demeurer avec sa famille à Lyon où il est maintenant. Arresté qu'on dic à sa femme qu'il vienne luy mesme se présenter en personne, puis on y advisera (2). »

Il ne parait pas qu'il se soit présenté.

V

Le travail de Pierre Eskrich de 1548 à 1563

La Mappemonde papistique de 1563

La vie de Pierre Eskrich peut être divisée en deux parties.

L'une comprend son séjour à Paris pendant sa première jeunesse, un séjour à Lyon de 1548 à 1551, son arrivée à Genève et son séjour en cette ville jusqu'en 1565, un deuxième séjour à Lyon en 1564 (3).

(1) Archives de Genève, Registre du Conseil, vol. 59, f^{os} 115, 118 et 119; 5-16 oct. 1564.

(2) Archives de Genève, Registre du Conseil, vol. 60, f^o 21.

(3) Il est probable qu'Eskrich a séjourné à Lyon en 1562 et en 1563.